
  令和 4 年度 学校評価 保護者アンケートの結果から 

今年度の保護者のアンケートの回収率は 88％でした。今年度、児童アンケートはタブレットを活用して実

施しましたが、保護者アンケートはこれまでと同じマークシートで実施しました。次年度より、アンケート

関係は保護者も ICTを活用して実施し、ペーパーレスにしていく予定です。今年度は、全 18項目中、17項目

が 90％以上の肯定的な回答でした。 昨年度の結果は本校のホームページをご覧ください。自由記述欄によ

るご意見・ご要望・感想の中から、全体にかかわるような内容については、関係する項目の中で回答させて

いただいております。お忙しい中、アンケートにお答えいただいた保護者の皆様の貴重なご意見は、今後の

学校経営に生かしていきます。 

 

【１ 子どもは、楽しく学校に通っています】 

 肯定的な回答が昨年度より 1 ポイント上がり 96％でした。全児童が「楽しい」と思える学校を目指して努

力します。自由記述には、「学年関係なく、楽しく過ごせているようです。」「毎日、学校での楽しかったこ

とを話してくれます。」などがありました。 

 

【２ 子どもは、授業に意欲的に取り組んでいます】 

 肯定的な回答は 94％で昨年度より 1 ポイント上がっていますが、「だいたいあてはまる」が「あてはまる」

より多くなりました。今年度も授業参観などが時間ごとの分散となり、子どもたちが主体的に学ぶ姿を十

分にご覧いただけなかったことは残念でしたが、肯定的な回答をしてくださり感謝申し上げます。全児童

が意欲的に取り組めるように授業改善に努めてまいります。 

 

【３ 子どもはクラスの中で、安心して生活しています】 

 肯定的な回答は 95％で、昨年度より 3 ポイント上がりました。引き続き、児童の心に寄り添った指導をし

ていきます。自由記述には「教員の児童への注意の仕方について」のご意見、「先生が怖くて言えないこと

がある」というご意見がありました。全教員に、大きな声で威圧的な指導になっていないか、学年の発達

の段階に合った指導になっているか、児童を不安な気持ちにしていないかなどについて確認し、指導いた

しました。また、児童には「いじり」や「ひやかし」から「いじめ」に発展することや、「いじめ」は、絶

対に許される行為ではないことを、全校朝会などで伝えてきました。日常の生活やアンケートなどで「い

じめ」につながるようなことが分かりましたら、即確認し、保護者の皆様にもお知らせいたします。早期

発見・早期対応にご理解とご協力をお願いいたします。 

 

【４ 学校は、ルールやマナーを大切にした指導をしています】 

 肯定的な回答は 95％で、昨年度より 3 ポイント上がりました。規範意識が向上してきたことをうれしく思

います。自由記述には「温かく厳しい指導をしていただけることに、本当に感謝しております。」という声

をいただきました。タブレットのルールについては、子どもも大人も「情報モラル」を向上させていくこ

とが喫緊の課題です。大田区教育委員会と連携して学校としての対策を考えていきます。 

 

【５ 学校は読み・書き・計算などの基礎学力をつけるために分かりやすく指導しています】 

 肯定的な回答は、昨年度より 1 ポイント上がり 97％でした。読み・書き・計算などの基礎学力は、補習教

室や家庭学習と関連させて指導いたしました。オンラインでの授業配信も日常化してきました。自由記述

には「お休みしても授業が受けられるようになり、本当に助かっています。」と、お礼の言葉をいただきま

した。また、「漢字教育にもっと力を入れてほしい。」というご意見もいただきました。年間 2 回の漢字検

定に向けた取組や、日常的な漢字学習の工夫に取り組んでいきます。 

 

【６ 学校は、プログラミング教育など未来社会に生きる子どもに必要な教育をしています】 

 肯定的な回答は 92％で、昨年度より 2 ポイント上がりました。本校は、今年度も、4.5 年生は、3D プリン

ターを活用したプログラミングの授業やロボットを動かす授業、6 年生は、ドローンプログラミングによ

る操作を行いました。また、学校だよりでもお伝えしましたが、無回答が低学年を中心に 4％ありました。

低学年でも生活科や各教科でプログラミング教育を実施していましたが、学校公開や学年だよりでのアピ

ールが、少なかったのではないかと思います。本校の取組を保護者の皆様に分かっていただけるように努

力いたします。 

 

【７ 学校は、保護者に対して誠意をもった対応をしたり、相談に応じたりしています】 

 昨年度より 1 ポイント下がりましたが、93％の保護者の方が肯定的な回答をしてくださいました。多くの

皆様に誠意をもって対応していることをご理解いただき大変うれしいです。自由記述欄には、「学習面だけ

でなく、安全・健康指導、カウンセリングなど、子どもたちや家庭へのサポートが手厚いと感心していま

す。」「相談があり連絡したら、すぐに面談の時間を作ってくれ、親子で安心して過ごせています。」「校長

先生、副校長先生をはじめ、先生方が一人一人をよく見てくださって、声をかけてくださることが素晴ら

しいと思います。」「きこえ・ことばの教室を含め、いつも手厚い対応、ありがとうございます。」「熱心に

子どもの話を聞いてくださり、大人を信頼できる考えが身に付いたと思います。」などの声をたくさんいた



だき、教員の励みになりました。「落とし物をしたときや、相談をしたときに取り合ってもらえないことが

あった。」というご意見もいただきました。「迅速にていねいに、相手の立場に立った対応」を心がけ実践

できるように全教職員で努力していきます。誠意をもって対応していないと感じられた場合は、学校長に

お知らせください。 

 

【８ 学校は、教育活動の様子や情報を保護者に分かりやすく伝えています】 

 肯定的な回答は 93％で、昨年度より 2 ポイント上がりました。今年度から、まなびポケットの保護者 ID

を活用した欠席連絡も始まっております。自由記述欄では「欠席の連絡を連絡帳に書かずに送れるように

なって便利になりました。」という声をいただきました。「学年だよりに、下校時刻を入れてもらえると助

かります。」というお願いの意見もありましたので、早速検討します。今後も、保護者の皆様のお声をうか

がいながら活用を進めていきたいと思っております。 

 

【９ 学校は、保護者や地域の人が授業や学校行事に参加できる機会を設けています】 

 肯定的な回答は 99％でした。「あてはまる」の回答は 10 ポイントも上がりました。運動会、学芸会、学校

公開も大田区立学校のガイドラインに基づいて実施いたしました。分散による参観、人数や時間制限など

は、仕方ないことでした。自由記述欄には「リスクを考えつつも、どうやったら実現できるかを検討し、

子どもたちの思い出を残そうとしてくださっているのがよくわかります。いつもありがとうございます。」

「社会科見学や遠足など、いろいろ考えてくださりありがとうございます。」「近隣の学校と比べて、保護

者が参加できる行事も多く、子どもたちの遠足や社会科見学など、きちんと行ってくれてうれしいです。」

など、感謝の言葉を多数いただきました。また、「保護者が参加しやすいように学校公開は土曜日も日程に

入れてほしい。」というご意見もありました。これまで、学校公開日は土曜公開日 2 回、平日公開日 1 回実

施しておりましたが、次年度は、2 学期の学校公開日を平日と土曜日を合わせて 4 日間実施することとし

ました。保護者の皆様のご要望にお応えして、年間 3 回の土曜公開となります。 

 

【10 学校は、子どもに安全指導を行い、学校の管理体制もできています】 

肯定的な回答は 1 ポイント下がりましたが、「あてはまる」の回答は 3 ポイント増えました。安全教育は、

年間計画を立て、毎月 1 回必ず実施しています。安全教育は、楽しい学校生活を送る基盤となります。引

き続き、安全で楽しく生活できるように努力いたします。 

 

【11 学校は、子どもの健康指導(早寝・早起き・朝ごはん・歯磨き・姿勢)などに取り組んでいます】 

 肯定的な回答が、100%となりました。年間 2 回の「早寝・早起き・朝ごはん」の取組や、講師を招いての

「正しい姿勢」の体育・健康教育授業地区公開講座を行いました。2 月には、久里浜医療センターの先生に

「ゲームと脳」についての体育健康教育授業講座を行いました。 

 

【12 学校は、体力向上に取り組んでいます】 

 肯定的な回答は、昨年と同じ 96%でした。今年度は、例年実施している縄跳びタイムやマラソンタイムの

他、体育委員会が「外遊び週間」を実施し、子どもらしいアイディアで体力づくりに努めてくれました。

自由記述では「全校でダンスをやる機会を作っていただけたら運動不足解消になると思います。」というア

イディアもいただきました。 

 

【13 学校は、地域の力を子どもたちの教育活動に生かしています】 

肯定的な回答は 93％で、昨年度より 1 ポイント下がってしまいましたが、「あてはまる」は 8 ポイン

トも上がりました。継続してキャリア教育に取り組んでいるので、地域、企業などの多くの方々と関

わっております。このような状況の中でも学校支援地域本部との連携をとり「夏のわくわくスクール」

も実施し、約 60 講座も開催できました。 

 

【14  家庭では、子どもに早寝・早起きをさせています】 

 昨年度より肯定的な回答が 2 ポイント増え、91％となりました。高学年になるにつれて寝るのが遅くなっ

ているようです。夜遅くまで起きている児童は、次の日の学習や生活に影響が出ています。 

 

【15  家庭では、毎日、朝食を食べさせてから登校させています】 

 「あてはまる」は、昨年度より 2 ポイント下がってしまいましたが、肯定的な回答は 100％です。昨年度

より 1 ポイント上がりました。北糀谷小学校の保護者の皆様は、本当に素晴らしいです。アンケートを提

出していないご家庭も、そうであることを願っています。 

 

【16  家庭のルールを決め、あいさつなど大人も子どももすすんで行うようにしています】 

肯定的な回答が 96％でした。昨年度より 1 ポイントですが上がっています。児童アンケートでは、この項

目が昨年度より 4 ポイント下がっています。マスクをしていますが、大人がすすんであいさつをして、お

手本となりましょう。 

 

【17  子どもは、家庭学習（宿題や自主学習）をする習慣が身に付いています】 



肯定的な回答は 84％でした。昨年度より 3 ポイント下がりました。子どもたちが主体的に家庭学習に取り

組めるように、「家庭学習のすすめ」を作成し、「家庭学習のあり方」について保護者会などで伝えてきま

した。秋の読書週間の「家読」取組にも、多くのご家庭の協力を得ることができました。その取組は今年

度も継続しております。自由意見には「宿題のチエック方法など、先生によって違うところを統一してほ

しい。」というご意見がありました。学校全体で行うことで効果は上がります。今後も、学校全体で全ての

児童に家庭学習の習慣が身に付くよう、ご家庭と協力して取り組んでいきたいと思います。 

 

【18  家庭では、子どもの話をよく聞くように心がけています】 

肯定的な回答は 95％でしたが、昨年度より 3 ポイント下がってしまいました。自尊感情を育てるには共感

体験の積み重ねが大切です。お忙しいことと思いますが、子どものためにお時間をとっていただけたらと

思います。よろしくお願いいたします。 

 

【その他 自由記述 マスクについて】 

 「運動会も学芸会もマスクなしで表情が見えてとてもよかったです。これからもマスクが必要でない場面

では、外すように声掛けをお願いします。(外したくない子は、無理に外す必要はないと思いますが、外し

たくても外せない子は、先生の声掛けがありがたいと思います。)」 

 「子供の常時マスクや黙食に、酸素欠乏による脳への影響、心の発達の影響を考え、疑問の声が上がり、

見直しているところもあります。多くがすでにコロナに感染済みの今、マスク、黙食の方が心配です。」と

いうご意見がありました。学校では、大田区立小中学校のガイドラインに基づいて、マスクをつけたり外

したりしています。今後も、マスクが必要ないとされている場面では、声をかけるようにします。また、

給食時には、「大きな声を出さない」「向かい合わせにしない」という注意で、「黙食」とはしていません。

ただ、コロナ禍以前より、「口に物が入っているときは話さない。」という指導はしています。 

   

【その他 自由記述 校庭施設について】 

 「校庭にバスケットゴールを設置してほしいです。公園でボール遊びが禁止されているそうなので、せめ

て校庭では自由に好きなボール遊びができればと思います。他校にあるのに、北糀谷小にないのを不思議

に思います。」「子どものために、サッカーゴールにネットをつけてあげたいです。危険防止のためなのか、

予算の都合なのか、他の小学校では大抵ついているので・・・」という校庭の施設に関するご意見があり

ました。バスケットゴールの設置については、予算との関係ですぐに設置は難しいと思いますが、区と交

渉していきます。サッカーのネットについては、現在、体育の授業ではミニサッカーゴールを使って実施

しています。また、休み時間は 1 年生から 6 年生までの子どもたちが遊ぶので、ボールを蹴る遊びは禁止

しています。校庭スポーツクラブ、放課後子ども広場では、ときどき大きなサッカーゴールを使用してい

ます。大きなサッカーゴールのネットは、安全を考え、現在、つけておりません。 

  

 


